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2 学期のスタート 

校長 福田 之男 

３８日間の夏休みが終わり、子どもたちが学校に戻ってきました。今年の夏は

関東地方では雨が多く、夏らしくない夏でした。台風の上陸や集中豪雨など、今

までにあまり経験しなかった激しい気象上の現象が起きており、地震や火山活動

などの活発化を考えると、自然災害に対する備えをしっかりと見直していく必要

があると感じました。 

６月後半から夏休み前半にかけては、部活動の大会やコンクール等があり、本

校の部活動も区大会、市大会、県大会に参加しました。いくつかの試合やコンク

ールを見させていただきましたが、どの試合や大会でも、本校の生徒はもてる力

を精一杯発揮し、がんばっていました。結果は様々でしたが、生徒の部活動への

思いを感じることができました。特に３年生にとっては、中学校最後の試合やコ

ンクールとなり、いろいろな思いをもったことでしょう。自分が試合やコンクー

ルに対してどのように取り組み、どのように変わっていったかが大切なことです。

３年生は、これから自分の未来に向かって本格的な取組が始まります。悔しい思

いや辛い思いと真剣に向き合った経験はとても貴重なものです。自信とプライド

をもって自分の進路決定に取り組んでほしいと思います。 

２学期は、学習などにじっくりと取り組める学期であると同時に、合唱コンク

ールや文化祭が行われます。学習にしっかりと取り組み、その成果を文化的な活

動でしっかりと発揮してほしいと思います。そのことが本校の学校教育目標であ

る「ストリートスマート」を実践することになります。また、２学期は引き継ぎ

の時期でもあります。２年生は３年生から部活動、生徒会活動、委員会活動で学

校のリーダーとなる役割を引き継ぎます。高田中学校の｢顔｣として、３年生が築

きあげたものをさらに発展させるよう努力してくれることを期待します。１年生

は、４月からの経験を基に２年生を支えてほしいと思います。この２学期が高田

中の生徒の一人ひとりの成長の時期となることを期待しています。  

 

横浜子ども会議 

 ７月１９日（水）、高田小学校にて「横浜子ども会議～高田中学校区 ブロ

ック会議～」、８月２９日(火)に港北警察署にて、「横浜子ども会議」が行われま



した。この「横浜子ども会議」とは

平成２５年から始まった横浜市独

自の取り組みで、子どもたちが自

分とまわりの人や社会との関係を

みつめ、主体的な具体の取組を行

う姿をめざすものです。今年度の

テーマは「もう一度、いじめの問題

に向き合い、自ら解決しようとす

る子ども社会をつくろう」で、会議

では昨年度の取組を振り返りなが

ら、「本当に嫌な思いをした人は、

いなくなったの？」という視点で

話し合いがすすめられました。会

議は、児童・生徒自身が、自分たち

には何ができるか具体的な取組を

考える形式で、その後に他校の代表

者と協議をしました。両日とも、本

校ブロック代表の児童・生徒６名も

真剣に「いじめがない子ども社会」

をつくるために、どのような取組を

したら良いのか、またどんな自分になりたいかについて話し合いました。また８

月２９日の本会議では、「非行防止少年サミット」と共催し、さらに活発な話し

合いが展開されました。本校からは３年３組  中根毅一

郎さんが参加し、「万引き」「公園での迷惑行為」というテーマで小学生・高校生

と意見交換をしてきました。 

 

横浜子ども会議に参加して  

３年３組  

 今回、子ども会議に行った中で、多くの学校がキーワードとして「勇気を出

して」と言っていました。これを含め、高田中学校では、いじめが起こる前に

一人ひとりが相手の立場になり、勇気を出して注意していくことが大切だと思

います。具体的には人権週間(12 月４日～10 日)に、いじめについて考えるビ

デオを見て、一人ひとりがいじめについて考え、クラスの代表が中央委員会の

中でいじめについて議論する活動をしていきたいと考えています。二年間、横

浜子ども会議に参加して、身近なところからできるいじめを防ぐ取組はたくさ

んあるということに気づくことができました。生徒会本部では、人とのかかわ



りを深め、より明るい学校づくりを目指すため、あいさつ運動を続けていきた

いです。 

 

非行防止少年サミットに参加して  

２年２組 中根毅一郎さん  

 私は非行防止少年サミットに参加してきました。そこで区内の小学校・中学

校・高校のみなさんと万引きについて話し合いをしました。話し合いでは、ふ

ざけ半分で万引きをしたり、万引きを強要する人がいたりするなど問題点が多

く挙がりました。しかし、話し合いを通して、みんなが万引きを悪いことだと

思っていることを感じ、どうすれば万引きはなくなっていくのか考えました。

そこで出た意見は、万引きが立派な犯罪であることが分かるようなビデオを自

分たちでつくり、見てもらうというものです。サミットに参加したことで、万

引きについて考えるとてもいい機会になるとともに、万引きがなくなることで

より明るい社会ができるのではないかと感じました。   

 

みちびき３号機 みんなのカウントダウン 

 ８月１９日（土）に打ち

上げられた準天頂衛星みち

びき３号機のカウントダウ

ンに本校の有志が参加しま

した。みちびき（準天頂衛

星システム）とは、準天頂

軌道の衛星が主体となって

構成されている日本の衛星

測位システムのことです。

衛星測位システムとは、衛星からの電波によって位置情報を計算するシステムの

ことで、米国の GPS がよく知られており、みちびきを日本版 GPS と呼ぶこともあ

ります。この衛星３号機の打ち上げに際し、「みんなのカウントダウン」という

プログラムが実施され、全国から公募された学校が１校につき５秒の持ち時間で

カウントダウンに参加しました。本校の担当は、打ち上げ３２０秒前でした。こ

のカウントダウンの模様は、当日インターネットで中継されました。７月初旬に

PTA 役員の皆さんにより、ビデオが撮影され約５０名の生徒がタカタンと共にカ

ウントダウンを行いました。みちびき３号機は無事軌道に投入され、近い将来よ

り精度の高い測位システムとして活用されるということです。  

 

 



各部活動 夏の大会 活動・結果 

 今年も酷暑が続きましたが、子どもたちは夏休み中も元気一杯部活動に取り

組み、心身共に大きな成長を遂げました。夏休みの活動、試合等におきましては、

保護者の皆さまに温かいご声援、ご協力をいただきありがとうございました。各

部の活動、大会結果をご報告いたします。  

 


